



Agréé Association Nationale de la Jeunesse et d'Éducation Populaire

9 rue Dulcie September – 93400 Saint-Ouen

Tél. 01 40 12 09 12 – Courriel : national@mvtpaix.org

www.mvtpaix.org

Déclaration nationale du Mouvement de la Paix à l'occasion du 11 novembre 2023

Dans ce monde tourmenté, mener ensemble le seul combat qui vaille, le combat de la paix et pour un monde meilleur.

Le 11 novembre 1918, à 11 heures du matin, les clairons retentissaient dans toute la France et marquaient la fin de quatre longues et terribles années de combats meurtriers

Il aura fallu quatre ans pour qu'enfin l'armistice soit signé

Quatre ans pendant lesquels les Français et leurs Alliés ont consenti tous les sacrifices et subi toutes les souffrances dans un enfer que nul ne peut se représenter.

Quatre ans, pendant lesquels l'humanité s'est enfoncée dans un enfer qui a englouti tous les combattants, de quelque nationalité qu'ils soient

10 millions de morts.
6 millions de blessés et mutilés.
3 millions de veuves.
6 millions d'orphelins.
Des millions de victimes civiles.
1 milliard d'obus tirés sur le seul sol de France.

Ce 11 novembre 1918, le monde découvrait l'ampleur des atrocités et aux larmes des mourants, succédèrent celles des survivants.

Plus tard, des millions de témoins, racontèrent l'horreur des combats, la puanteur des tranchées, la désolation des champs de bataille, les cris des blessés dans la nuit

Tout ceux qui en sont revenus avaient perdu leur jeunesse, leurs idéaux, le simple goût de vivre. Beaucoup étaient défigurés, aveugles, amputés et vainqueurs et vaincus furent plongés, pour longtemps, dans un deuil identique

Cette grande guerre, comme certains l'appelaient, devait être « la der des der » Malheureusement 20 ans plus tard, le monde s'embrasait de nouveau et connaissait sa seconde guerre mondiale

Depuis les guerres succèdent aux guerres dans différentes parties de la planète et chacune rivalise d'atrocités et de crimes odieux

Ces affrontements et conflits armés concernent plus de deux milliards d'êtres humains et portent leur lot de morts, de monstruosités, de destructions et d'exode pour les populations comme en Ukraine, en Azerbaïdjan ou encore au Soudan, en République Démocratique du Congo, au Yémen, en Afrique et au Proche-Orient...).

1918, c'était il y cent cinq ans. Cela semble loin, et pourtant, c'était hier

Nous le savons toutes et tous, les démons anciens resurgissent régulièrement et sont toujours prêts à accomplir leur œuvre de chaos et de mort.

A la différence du siècle dernier, il existe aujourd'hui un armement nucléaire susceptible de détruire toutes formes de vie et même de faire exploser la planète

Fort heureusement, il existe une organisation des nations unies et différents outils pouvant favoriser la réalisation des objectifs de paix avec toutes les bonnes volontés, d'où qu'elles viennent, car il y a des moments dans l'histoire où indépendamment de nos opinions philosophiques, religieuses, syndicales et politiques, nous avons, **au nom de notre humanité commune, le devoir de dire non à l'inacceptable**

Dire non à l'inacceptable en portant le flambeau de la Paix comme un droit universel mais aussi comme un objectif immédiat notamment en stoppant la folle course aux armements afin de réorienter l'argent dépensé pour la mort vers des œuvres de vie et la réponse aux besoins des peuples

En ce 11 novembre 2023, cent cinq ans après un massacre dont la cicatrice est encore visible sur la face du monde, puisse ce rassemblement ne pas être seulement celui d'un jour mais celui de la certitude que le pire n'est jamais sûr tant qu'existent des hommes et de femmes de bonne volonté.

Dans ce monde tourmenté, soyons sans relâche et sans crainte ces sentinelles de la paix pour mener ensemble le seul combat qui vaille :

- Le combat de la paix,
- le combat d'un monde meilleur.

Et parce que l'avenir l'humanité n'a nul autre chemin que la PAIX, notre mouvement appelle à faire des 9 et 10 décembre pour la JOURNEE INTERNATIONALE DES DROITS DE L'HOMME, deux journées d'actions, de manifestations et de rassemblements pour la Paix et le droit légitime pour chaque être humain, à vivre dignement et en Paix.

Le secrétariat National du Mouvement de la Paix